

Ciudad de México, a 27 de febrero de 2020

LXIV Legislatura de la H. Cámara de

Diputados del Congreso de la Unión

P r e s e n t e

Por medio de la presente someto a su consideración mi exposición de motivos que fundamentan mi aspiración de ser Consejero Electoral del Consejo General del Instituto Nacional Electoral.

Tengo dos décadas y media de estudiar de manera sistemática el sistema electoral y los partidos políticos en México. He tenido la oportunidad de estudiar la transformación que se ha vivido en nuestro país desde la década de los años noventa hasta la actualidad. He analizado la contribución del sistema electoral a la democratización de México, a partir de la creación del Instituto Federal Electoral en 1990 hasta su transformación en el actual Instituto Nacional Electoral. Durante ese periodo he vivido y analizado las tres alternancias en la Presidencia de la República y he tenido oportunidad de examinar el aporte del IFE y del INE en ese proceso.

Como académico profesional de la ciencia política, como docente con mis alumnos universitarios, como investigador e impartiendo cursos y seminarios a funcionarios electorales de distintos niveles en varias partes del país, he podido incorporarme a este proceso de construcción de la democracia en nuestro país. Formé parte de uno de los primeros diplomados sobre el sistema electoral que la Universidad Autónoma Metropolitana impartió a partir de la mitad de la última década del siglo pasada, lo que me permitió enseñar y, sobre todo, aprender de los funcionarios electorales y de los cuadros partidarios que han construido el sistema electoral actual.

Una parte importante de mi experiencia ha sido la incorporación como Consejero electoral en distintos niveles en las últimas dos décadas. De 2003 a 2006 fui Consejero suplente en el Consejo General del Instituto Electoral del Distrito Federal, nombrado por la Asamblea Legislativa. Después fui Consejero suplente en

el Consejo Local del Instituto Federal Electoral, nombrado por su Consejo General para los procesos electorales de 2005-2006 y 2008-2009.

Actualmente soy Consejero suplente en el Consejo Local del Instituto Nacional Electoral, nombrado por su Consejo General para los procesos electorales de 2017-2018 y 2020-2021. También soy Consejero propietario en el 24 Consejo Distrital del Instituto Nacional Electoral en la Ciudad de México.

Lo anterior me ha permitido presenciar y participar en la organización de los procesos electorales, así como aprender de funcionarios, ciudadanos y militantes de los partidos políticos, resolviendo juntos los problemas operativos que se presentan en la práctica.

Como académico de la Universidad Autónoma Metropolitana he podido analizar y discutir estos temas con los estudiantes, ciudadanos ellos mismos, así como desarrollar mis investigaciones sobre diversos aspectos del sistema electoral y los partidos políticos en México.

Además, la participación en la Sociedad Mexicana de Estudios Electorales y en la Asociación Mexicana de Ciencia Política, me ha permitido intercambiar experiencias y análisis con académicos y funcionarios electorales de todo el país, y en ocasiones del extranjero.

En la Sociedad Mexicana de Estudios Electorales tuve la oportunidad de ser Secretario Académico e iniciar la publicación de la Revista Mexicana de Estudios Electorales, que desde 2003 se ha convertido en un referente importante para los estudios del tema electoral desde las diversas disciplinas de las ciencias sociales. Posteriormente tuve la oportunidad de ser Presidente del Consejo Directivo de la SOMEE, de 2005 a 2007, lo que me permitió organizar los congresos anuales de dicha asociación, en los que se reúnen académicos, funcionarios y magistrados electorales, lo que me ha permitido ampliar mi visión del sistema electoral de nuestro país.

Por todo lo anterior, estoy convencido de que tengo los conocimientos, la experiencia, la objetividad y la imparcialidad necesarias para desempeñar el cargo

de Consejero Electoral del Instituto Nacional Electoral. Estoy convencido de que tengo la calificación profesional y ética para participar en esa importante responsabilidad para seguir impulsando el proceso de construcción de la democracia que México merece.

El Instituto Nacional Electoral ha continuado la importante misión que le correspondió iniciar hace ya tres décadas al Instituto Federal Electoral. Gracias a él se han producido ya tres alternancias en la Presidencia de la República, ha cambiado la integración de las cámaras del Congreso de la Unión y ha transformado el mapa político del país. Estoy convencido de que puedo contribuir a la importante misión del INE, que es garantizar elecciones limpias, correctas e íntegras.

Atentamente

A handwritten signature in blue ink that reads "PABLO XAVIER BECERRA CHÁVEZ". The signature is written in a cursive style with large, distinct letters. Below the signature is a horizontal line.

Pablo Xavier Becerra Chávez